

HERALDO DE MURCIA

DIABLO DE LA NOCHE

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio.

DOS EDICIONES DIARIAS

Talleres: Caravija, 20, bajo.

Nuestras mejoras

La cariñosa acogida que tanto en esta capital como en toda la provincia, ha obtenido por parte del público nuestra publicación, nos obliga a un reconocimiento sin límites por tantos y tan inmerecidos favores.

Nos obliga también a algo más: esto es, a traducir en actos nuestra gratitud, significándole a la vez lo dispuestos que nos hallamos a no omitir sacrificio de ninguna clase para hacer del HERALDO DE MURCIA un periódico a la altura de los mejores de provincias.

Las reformas que muy en breve introduciremos, demuestran cuáles son en este respecto nuestros propósitos. Al aumento de tamaño, se unirán otras mejoras en la confección y en la parte tipográfica, que son el primer paso que nos proponemos dar, en el camino que hemos de recorrer hasta su término, si como esperamos la opinión nos sigue dispensando el apoyo con que nos honra desde el primer día de nuestra publicación.

Al público nos debemos, a la defensa de sus intereses hemos consagrado por entero nuestra pluma y solo de él esperamos alientos y ayuda para el logro de la empresa periodística, a la que dedicamos todos los entusiasmos de nuestro corazón, todos los esfuerzos de nuestra inteligencia y todos los impulsos de nuestra voluntad.

D. PASCUAL CERVERA

Cervera es el general legendario. Su proporcionada corpulencia, su cabeza, grande e inteligente, su cabello y su barba, blancos y recortados, su mirada que, por mucha costumbre que tenga de interrogar brumas y recorrer horizontes, conserva el brillo de la juventud y la serenidad de un alma creyente, sincera y entusiasta, su conversación, llena de sinceridad y de lances extraordinarios, con las que se complace en encubrir una erudición pasmosa y su entendimiento clarísimo, le presuntan a los ojos de todos, cuantos le conocen y le tratan, como el reflejo fiel de aquellos inmortales marinos nuestros que se lanzaban a las olas con la confianza más ciega y el patriotismo más desinteresado, curtido el rostro por el sol y los aires del mar, pero abierto el espíritu a todas las grandes empresas, a todos los ideales más nobles, a todas las virtudes más austeras.

El actual almirante de nuestra escuadra es de los cristianos viejos que no se avergüenzan de publicarlo: es de los hombres fuertes que no se preocupan de la censura ni del aplauso públicos, porque él cumple con su deber, sin atenerse a esquivar aquella ni a desvanecerse con éste; es de los caballeros castellanos que ponen en el primer lema de su escudo el Nombre Sacrosanto de Dios, y son, por esa razón única—y ya es bastante,—leales al rey y fidelísimos a la patria.

(De un artículo de «La Dinastía» de Cadiz, firmado por el Sr. Ortega Morejón.)

DESDE MAZARRÓN

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA:

Mi estimado amigo: Ante numerosa concurrencia tuvo lugar el 26 del actual la subasta de consumos. El acto resultó como no habíamos

visto otro; ni una protesta, ni siquiera el menor incidente tengo que mencionar. El alcalde dijo que no había tiempo determinado, que mientras hubiese pujas, se prolongaba la sesión y así se realizó; cuando ya no hubo quien subiera sobre la última postura, el ayuntamiento adjudicó provisionalmente la subasta al vecino de esta villa D. Juan Antonio Yúfera Muñoz por la cantidad de doscientas sesenta mil veinte pesetas cada un año de los tres en que se ha subastado.

El nuevo arrendatario está dispuesto a poner la fianza en breve plazo.

El arrendatario, sabiente D. José Muñoz, deja ese negocio a los catorce años, según dicen, porque en la cantidad en que ha quedado la subasta, pierde mucho el arrendatario que la tome.

Y él solo tiene motivos para saberlo. También se ha oído decir que se van a poner en juego algunas influencias para que esta subasta se anule, aunque se ignora la causa en que puedan fundar la anulación, dado caso que puedan conseguirlo.

La junta nombrada para recaudar fondos para la guerra, postula por estas calles y tengo entendido que llevan recaudadas unas dos mil pesetas. A esto hay que sumar lo que tienen ya recaudado los directores y propietarios de las minas.

Hace algún tiempo que parece vamos en desgracia. El 24 por la noche fué invadida de agua la mina «Impansada» y a otro día la invasión alcanzaba al «Triunfo» y a «Santa Ana», minas que explota la compañía de Águilas.

Los ingenieros no se dan momento de descanso para conjurar el grave conflicto que tenemos, si no se consigue pronto el desagüe; pues se calcula en mil, los operarios que han quedado sin trabajo.

Quiera Dios que termine pronto este estado de cosas.

Ayer llegó a este puerto otro vapor cargado de harina para la compañía de Águilas.

Por este lado, estamos de enhorabuena.

Las dos subastas que ayer debieron celebrarse en el ayuntamiento para el alumbrado del Puerto y los puentes públicos, quedaron desiertas por falta de postores.

Dentro de unos días seguirán las del matadero y otros arbitrios.

El corresponsal
28 de Mayo de 1898

LA BARRACA

(Del libro «Aires murclanos»)

A una orilla del Segura, del que en la güerta murciana si unas veces dá la vida otras veces mata, entre apretao cañares que lame riendo el agua, y moreras y naranjos y limoneros y parras, con las paeres d' atobas, abrigas con arcazabas, y con el techo de siscas y con las puertas de cañas, acachá bajo un higuera, que con su copa la tapa, y acurrucá como un nio, tengo plantá mi barraca...
Anque paece probetica to mi caudal ella guarda: la mujer de mis cariños y mi apero de labranza... ni apetece más mi cuerpo, ni ambiciona más mi alma! Yo no envidio los palacios que las ciudaes levantan,

que en ellos, con ser tan grandes, el corazón se m'aplana y, en cambio, en mi barraquica, que es tan pequeña, se ensancha. En ella tengo mis gozos, de esos tan puros que sanan y dan apego a la vida;

y anque penas también haiga, porque es la pena una güerba que en toas partes agarra, las penas que en ella tengo, si como toas amargan, blandean mi corazón pero nunca me lo esjarran...

Tomando el fresco en verano a la sombra de la parra, tomando el sol en invierno al amparo de la barraca, con la conciencia tranquila ¡a' agosto las horas pasan!

Tan hermosa está la güerta que paece una moza maja, y tan hermoso está el cielo que deja a la güerta a saga...

A descansar del trabajo con el que mi pan se gana, que el pan que se come el próbe siempre con suor s'amasá, me he sentao junto a la puerta y la vista se me encanta.

Del clavo en onde la cuerro tomo la vieja guitarra; mis manos temblando tocan y al compás de la murciana, acordándome de aquella que quiero con toa el alma,

de lo más hondo del pecho esta copla se m'arranca:
¡Ay de mí si crece el río y se lleva mi barraca!

¡Ay de mí si tu querer se lo lleva una mudanza!

Vicente Medina

Seccion religiosa

Mes de Mayo

Consagrado a María Santísima del Amor Hermoso

El toque de alba por la mañana a las 4 y el de Oraciones por la tarde a las 8 menos cuarto.

Santos de mañana.

San Fernando rey.—Conocido en la historia por Fernando III el Santo, fué este príncipe, ejemplar modelo de todos los Católicos, hijo de Alfonso noveno rey de Leon, y de Doña Berenguela, reina de Castilla.

Educado por su virtuosa madre, en los más rectos principios de justicia y en el más santo temor de Dios, es la historia de este monarca como Santo y como gobernante, una de las más brillantes páginas de la general de España.

Amó con tan acendrado cariño a su madre y era tan grande el respeto que la tenía, aun después de ocupar el trono, que al censurar esto algunos cortesanos, les contestó con entereza: «Quando dexé de ser hijo, dexaré de ser obediente.»

Por consejo de su madre Doña Berenguela, casó en primeras nupcias con Doña Beatriz, hija de Felipe Emperador de Alemania, de cuyo matrimonio tuvo siete hijos, cinco varones y dos hembras; por muerte de Doña Beatriz, casó en segundas nupcias con Doña Juana, hija del Conde de Putiers, concediendo Dios al nuevo matrimonio dos hijos y una hija.

Muchas horas del día y de la noche, las empleaba en la oración, sus ayunos eran continuos y sus penitencias rigurosísimas.

Antes de salir a campaña y todo el tiempo que esta duraba disponía que en sus Reinos se hiciesen rogativas y penitencias, logrando con tan piadosos actos, atraer sobre sí la bendición del cielo, del que continuamente recibía sin número de favores, por la intercesión de María Santísima a la que continuamente invocaba.

Cuéntase que con un grupo insignificante de soldados, desbarató y venció al poderoso ejército de Abenuth, rey moro de Jerez de la Frontera, victoria tenida por milagrosa, pues se aseguró que en ella peleó el Santo Apostol patron de España, haciendo una gran murtandad entre las ngarenas huestes.

Entre otros muchos reinos, conquistó este de Murcia, el año de 1241, siendo rey moro Abenhudiel.

En la capilla ó iglesia de la Arriaxaca, fueron bautizados, estando el Santo Rey en Murcia, dos hijos de D. Fernando Abuceid, siendo padrinos el rey y el infante Don Alonso.

Puso sitio a Sevilla y la rindió el rey moro Ajataf, el día 22 de Diciembre de 1248.

Tan grande era su amor y devoción a la Santísima Virgen, que siempre llevaba consigo tres imágenes de la soberana de los cielos; una pintada, otra de plata que se venera hoy día en la iglesia Metropolitana de Sevilla, y otra de marfil.

La caridad del Santo, no tuvo límites; fundó Hospitales, casas de Refugio, de Misericordia y otras. Caraba por sí mismo a los heridos prodigándoles todo género de consuelos.

Este Santo Rey, fue el que introdujo la piadosa costumbre de servir la comida, lavarles y besarles después los pies, a doce pobres, el día de Jueves Santo, ceremonias que todavía siguen practicando nuestros católicos monarcas.

Su muerte fué un acto edificante y conmovedor; acometido de la última enfermedad, recibió los Santos Sacramentos, arrodillado en el suelo, con un crucifijo en la mano y una soga alrededor del cuello.

Momentos antes de morir, llamó a su hijo y sucesor en el trono el infante Don Alonso, conocido en la historia por Alfonso X el Sabio, para darle sapientísimos consejos, en lo tocante al Rey, y manera de gobernar, de un rey católico, concluyendo su razonamiento con las siguientes palabras que bastan por sí solas para hacer la apología de un gran monarca: «Dexote, ó vasallas, ó tributarias todas las tierras que poseian los Moros desde el mar acá; si conservares estas conquistadas, serás tan buen Rey como yo; si las perderes, no serás tan buen Rey como yo.»

Después mandó entrar a sus capellanes, les hizo entonar el «Te Deum» y al segundo versículo entregó su alma al Criador, el jueves 30 de Mayo de 1252.

Yace su cuerpo, que se conserva incorrupto, en la Catedral de Sevilla.

(Por estar íntimamente ligada la historia de este Santo monarca, con la de Murcia, hemos escrito con alguna más extensión la vida del Santo que mañana celebrará la Iglesia Católica.)

Además, San Félix p. y mr. romano 275.—Stos. Gabino y Crispulo mrs. sardos 117.—San Exuperancio ob. y cf. de Rávena 418.—San Anastasio ob. francés 630.—San Basilio y Santa Eusebia su muger, de Capadocia 314.—San Palatino mr.

El oficio y misa son de la octava, rito doble de primera clase, color encarnado.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana a las 8: después de Tercia, procesion claustral, misa, Sexta y Nona.

En San Miguel.—Por la mañana a las 9, confirmaciones.

Ejercicio de las flores

En el Carmen a las 7 de la mañana. En San Juan a las 7 y media con misa y rosario.

En la Merced a las 6 y al toque de oraciones.

En Sta. Clara a las 6 y media de la tarde.

En la Compañía al toque de oraciones.

En San Antón, parroquia de San Andrés, por la mañana a las 8 y a las 6 de la tarde: los días de fiesta, a las 4 con sermón, predicando el Sr. Cura.

En San Nicolás a las 8 de la mañana con misa y rosario.

En San Pedro a las 7 y media con id. id.

Vela y alumbrado

Estará mañana en Santa Clara. Se descubrirá por la mañana a las 8 y se reservará por la tarde a las 6 y media.

NOTICIAS

Viajeros

Acompañado de su bellísima y distinguida esposa, salió ayer para

sus posesiones de Bacares (Almería) donde tiene un coto minero en explotación, el notable y activo ingeniero francés Mr. G. A. Maurel, concesionario del alumbrado eléctrico de Lorca.

Mr. Maurel, con el que tuvimos el gusto de conversar, nos manifestó que muy en breve, darán comienzo las obras para la instalación de las máquinas necesarias para la producción del fluido.

A los antes citados viajeros acompaña Madame Virginie Guyot, distinguida dama de Bretague.

Durante su permanencia en Murcia han visitado cuanto de notable encierra esta capital.

Como aquí

En Albacete, la carne de los toros lidiados ayer tarde, se ha vendido a 50 céntimos el kilo, por cuenta de la comisión organizadora de la corrida.

Por las víctimas

En la iglesia de la Caridad de Cartagena, se celebró ayer mañana a las nueve una misa, aplicada por el eterno descanso de las víctimas ocurridas en la catástrofe del castillo de San Julián.

Dicho religioso acto fué dedicado por los jefes y oficiales, clases e individuos de los cuerpos de artillería e ingenieros.

El total de lo recaudado hasta anteayer por la comisión para el socorro de las familias de dichas víctimas, ascendía a la cantidad de 4.135 pesetas 99 céntimos.

«El Abanico» por su parte llevaba recaudadas 1.055 pesetas 41 céntimos.

En Alicante

El puerto de Alicante se halla estos días muy animado a consecuencia del embarque de vinos, en cuya operación se emplean numerosos operarios y carros de transporte.

Hay cuatro vapores franceses cargando dicho caldo.

Audiencia

Para mañana están señalados los siguientes juicios por jurados:

Seccion primera

Uno en causa procedente del juzgado de San Juan, de esta ciudad, contra Felix Manzanares, por el delito de robo. Abogado Sr. Clemares; procurador Sr. Ruiz.

Seccion segunda

Uno del juzgado de Cartagena, en causa contra Luis Romero Campos, por robo. Abogado Sr. Ayuso y procurador Sr. Gandía.

Amante de España

Leemos en un periódico español de Buenos Aires:

«El Municipio».—Un argentino, D. Deolindo Muñoz, director de «El Municipio» de Rosario, se ha suscrito con «mil pesos mensuales», mientras dure la guerra de nuestra patria con los Estados Unidos.

Las simpatías de los hijos de la República Argentina, están con nosotros. No podía ser de otro modo. Tienen nuestra sangre y en los actuales solemnes momentos, hijos de la misma madre, piensan y sienten como nosotros, son nuestros hermanos.

Círculo Católico

Esta noche a las ocho darán comienzo en el Oratorio de esta Sociedad los Ejercicios en honor del Espíritu Santo, que se continuarán durante la Octava de Pentecostés, para cumplir los deseos de nuestro Excmo. Prelado expuestos en su última Exhortación Pastoral, y para dar gracias a Dios por los beneficios recibidos en el curso que termina.

En dichos ejercicios se cantará el «Veni Creator», se rezará el Santo Rosario y terminarán con solemne salve.

